

MIRANDO AL PRESUPUESTO

Fiebre de congresos y asambleas

Hemos perdido la cuenta del número de Congresos y Asambleas celebrados en España desde que finalizó el verano, y tal actividad en las Corporaciones y entes es un sintoma halagador.

España ha pecado siempre de un individualismo desolador, incapaz en el mejor de los casos, de grandes desarrollos en el desenvolvimiento económico del país y va siendo ya hora de que se trueque por un colectivismo sano, que influya de manera poderosa y decisiva en la transformación de la vida, conforme a las nuevas modalidades de ésta.

Aplicados sin reservas esa dinámica corporativa en cuanto tiene de estímulo y de organización de fuerzas y concreción de aspiraciones; pero en lo que no estamos conformes es en la tendencia que se observa en muchos de esos Movimientos de formular peticiones y más peticiones al Estado para que haga aquello que no es esencial función suya, y que puede y debe que dar a merced de la iniciativa y actividad particular, siquiera quepa al Estado o se reserve este una acción tutelar e inspectora que evite en lo posible la contraposición de intereses y la diversidad de criterios en funciones tendientes a un mismo fin, y el uso discreto de los resortes del Poder para que no prospere

ren aquellas iniciativas y actividades que lesionen los intereses públicos.

Bien está, repetimos, que a la paz paradisíaca en que se desenvolvían nuestras incipientes colectividades económicas, tocadas acaso del mal del escepticismo, o convencidos de la ineficacia de su esfuerzo por la carencia de valedores políticos en quienes en tiempos pretéritos se vinculaba la consecución de todas las aspiraciones, haya sucedido una reacción vivificante y que se sientan ahora alentadas por los hombres del nuevo régimen, deseosos de cimentar sus resoluciones en la opinión contrastada de los organismos representativos de la actualidad nacional; pero en este constante ir y venir de congresistas hay que seleccionar bien las finalidades y los verdaderos valores para que tengan el debido provecho y se forme una seria organización corporativa y social, con autoridad y atribuciones bastantes a laborar en bien del país, de forma tal que haga innecesario ese constante y excesivo estatismo con que sueñan los partidarios del Estado Providencia, y que en opinión de autorizados economistas y pensadores, no es el más acertado sistema para hacer naciones prósperas, fuertes e independientes.

BENJAMÍN ADOR.

Por los Teatros

Ortiz

Hoy debutan en este teatro la agrupación Parissete y la hermosa concionista Elvira de Amaya.

De esta canzonetista tenemos las mejores referencias; su extensa y deliciosa voz y el depurado arte en la interpretación de sus bellas canciones y otras cualidades dignas de una artista grande la llevaron a ocupar uno de los primeros puestos entre las estrellas del varieté.

La señorita de Amaya obtendrá un triunfo en Murcia y el público dará una vez más una prueba de gusto artístico aplaudiendo a la excelente artista.

Romea

Hoy hará su presentación la compañía de circo, del Teatro Price, de Madrid.

La compañía está formada por artistas de gran renombre, entre ellos «Los Pommes», «2 Princeps», «Senti's», «Solmes», «La Venus de Circo», «Berg», con los comediantes, Teresita Nacional, balés nacionales, los hermanos Díaz, los excelentes clewas «Sithans» y «Claernas».

Estos artistas son los mejores entre los que a este género se dedican, y por lo tanto han de gustar mucho al público.

pero gracias a él, no hay teatro que, llegada la hora de la función, no tenga dos pesetas en taquilla.

Tiene razón Chicote, no dan tanto los amigos del autor.

M. BARBEITO Y HERRERA

DIARIO DE CARTAGENA

EL VIAJE DEL MINISTRO DE FOMENTO

Para la semana próxima está anunciada la visita oficial a esta Provincia del señor ministro de Fomento, quien parece vendrá a Cartagena dedicando escasamente un par de horas para informarse de algunos problemas que como los de minería y abastecimiento de aguas están pendientes de algunos extremos que ha de resolver dicha visita.

Entendemos que nuestras autoridades deben de gestionar, si ya no lo han hecho, para que la estancia del ministro en nuestra Ciudad no sea tan rápida como se dice, tanto por requerirlo así la importancia de los magnos problemas a estudiar, como también para dar ocasión a que se organice algún acto en el que pueda el pueblo exteriorizar su agradecimiento a tan ilustre visitante, por haber llevado a cabo la firma del decreto para abastecimiento de aguas, asunto que constituye la mayor aspiración de Cartagena.

LOS DESTROYERS ARGENTINOS

Parece confirmarse la noticia de que dichos buques marcharán a Cadix a fines del presente mes, en cuyo Departamento se terminarán las obras que restan efectuar para su entrega a la Argentina.

Suponemos que por nuestras autoridades se harán las gestiones oportunas para ver de conseguir que no se lleve a cabo dicha orden de marcha, pues con ello a más de

GOBIERNO CIVIL

La crisis minera en La Unión y Cartagena

El conflicto toma gravísimos caracteres

EL PROBLEMA DEL HAMBRE

Ayer mañana dijo el Gobernador a los periodistas que hacen la información en el Gobierno Civil, que el problema minero en las zonas de La Unión y Cartagena reviste en estos momentos extraordinaria gravedad.

Los trabajos en las minas han comenzado a paralizarse y el número de obreros sin trabajo es muy crecido.

Todavía se espera que parezcan en algunas otras.

El problema del hambre comenzará pronto en aquellas zonas.

Se teme que haya levantamientos de obreros.

El señor Amor ha puesto en conocimiento del ministro de Fomento el asunto, interesándole le manifieste el modo de resolver esta cuestión.

Noticiero local

Hoy festividad de San Acisclo, celebra su fiesta onomástica don Acisclo Crespo.

Reciba nuestra cariñosa felicitación

Para pasar unas horas entre nosotros ha venido de Callosa del Segura el secretario de aquel juzgado nuestro querido amigo don Luis Guirao Cañada.

Bien venido.

Se encuentra enfermo de gravedad nuestro querido amigo don José Mateo Puerto.

Celebraremos su mejoría.

Nuestros queridos amigos D. Antonio Pardo y su distinguida esposa doña Josefa Peralta son padres de un hermoso niño, que ha venido ayer al mundo con toda felicidad.

Tanto la madre, como el recién nacido gozan de perfecta salud.

Nuestra enhorabuena a los dichosos padres y demás familia.

Crónica de sucesos

Horrible crimen en Ceuti UN HOMBRE DEGÜELLA A OTRO

En el paraje «Los Torraos», del término de Ceuti, ocurrió el martes un sangriento suceso que ha causado honda impresión al vecindario.

Los vecinos de aquel lugar Juan Nieto Valero y Sebastián García Perea tenían antiguos resentimientos.

El martes se encontraron y cruzaron algunas palabras un poco subidas de tono.

Sebastián, entonces, cogió una piedra de unos seis kilogramos de peso y dió un portazo descomunal en la cabeza a Juan. Este cayó al suelo sin sentido.

No conteniendo con esto, el bárbaro agresor sacó un enorme cuchillo y asestó al infeliz una puñalada en el

resto del trabajo a nuestros obreros, quienes hoy dedican horas extraordinarias para la rápida terminación de las obras, restará interés al nombre de nuestro Departamento, en cuyo Arsenal se han construido los buques y del que deben partir para la Argentina.

Al acto de la entrega del «Juan de Garay» anunciada para fines de diciembre se proyecta darle gran solemnidad, anunciándose la presencia de algún representante de los reyes y del Gobierno, así como también vendría para dicho acto el embajador en Madrid de la Argentina, ilustre personalidad a quien en gran parte se debe la compra de los destroyers y a quien Cartagena tendría ocasión de exteriorizar su agradecimiento por el honor dispensado a nuestra industria naval.

Tenemos la seguridad de que nuestro popular alcalde realizará las gestiones necesarias para vez de evitar la marcha de los destroyers.

CÁMARA DE LA PROPIEDAD

En la Junta general cele-

brada por este organismo para cubrir las vacantes de varios miembros del Pleno han sido elegidos los señores siguientes:

Don Ricardo Guardiola Saura, don Juan Dorda, don Pascua Celero, don José Martínez Miralles, don Manuel Martínez Azcoytia, don Dionisio Oliver, don Rafael Valls, don Manuel Dueto, don Joaquín Rosique, don José Inglés Guerrero, don Agustín Mesaguer y don Andrés Navarro.

Arrojó el cuchillo y los documentos que llevaba el infortunado Juan a una acequia y huyó a los montes.

A las dos horas de haber cometido el crimen, la Guardia civil detuvo a Sebastián, el cual se confesó autor del hecho.

Declaró que había arrojado a la acequia la cartera y el cuchillo.

El detenido quedó a disposición del Juzgado.

ASCENSO DEL GENERAL PASQUIN

Por haber sido ascendido a vicealmirante, ha cesado en el cargo de jefe de Estado Mayor de este Departamento, el culto marino don Luis Pasquín, queda para eventualidades en Cartagena.

TEATRO CIRCO

Para el sábado próximo se anuncia en este teatro el debut de la compañía de opera y zarzuela en la que figura el eminente barítono Marcos Redondo.

La presentación tendrá lu-

El problema de las aguas de «Riegos de Levante»

En Elche se reúnen en asamblea más de cinco mil regantes para protestar del aumento del precio de las aguas

Con motivo del aumento del precio de las aguas se reunieron más de cinco mil regantes en el Teatro Kursal.

Presidió don Sebastián Maciá, acompañado del Duque de Bejar, D. Pascual Urban, don Francisco Serra y Antonio Torregrosa.

Durante el acto hicieron uso de la palabra varios oradores.

El secretario dió lectura a las conclusiones siguientes, que fueron aprobadas:

- 1.º Que una vez fijado un precio para la venta de agua, éste no pueda aumentarse de un modo voluntario y extemporáneo.
- 2.º Que una vez comprada el agua, la compañía tenga el deber de servirla al día siguiente pues en caso contrario debe devolver el dinero recibido.
- 3.º Que se reconozcan y aforen los módulos situados en los partidores de los canales de distribución por cuenta de la Compañía.
- 4.º Que el agua se distribuya, en primer lugar, a las

zonas concedidas, dentro del orden fijado en las respectivas concesiones, es decir, 2.500 litros por segundo para el riego de 1.200.000 tahullas de los términos de Rojales, San Fulgencio, Dolores y Elche; 2.600 litros para los términos de Elche, Crevillente, San Fulgencio, Albaterra y Catral; 2.000 litros para los de Guardamar del Segura, San Fulgencio, Elche, Crevillente y Albaterra.

5.º Que se construyan las obras necesarias en los saldares para que no se mezcle el agua dulce con la salitrosa de los azarbes.

6.º Que se destine la energía eléctrica producida para las explotaciones, en primer término, a la elevación de las aguas necesarias al riego.

Aprobadas por la Asamblea cursáronse al ministro de Fomento, conde de Guadalhorca. El presidente dió por terminado el acto, que ha sido correcto, serio, digno de una ciudad que sabe defender sus intereses sin estridencias ni a borrotos.

CORRESPONSAL

gar con la obra de gran éxito «El sobre verde».

EL CRUCERO

«PRINCIPE ALFONSO»

En la tarde de ayer, conforme anunciamos fundeó en este puerto, procedente del de Alicante, dicho hermoso buque en el que ha hecho su viaje a Italia el rey de España.

Nuestro monarca ha expresado la grata impresión que le ha producido este moderno buque, cuya construcción honra a la industria naval española.

CORRESPONSAL

NOTA DEL DIA

Los gustos del público musical

Crece en Madrid la afición a la música. Y no solo a la música que no lo es, a los de jazz, del «charles» y del «black bottom». No; no es solo a la música frívola, a la revisteril, sino a la música verdad, por la que cada día se muestra más atraído el público madrileño.

Es esta la actualidad dominante en Madrid. En la pasada semana hemos salido a uno o dos conciertos por día. Y conciertos en toda la amplia acepción de la palabra, conciertos con música y con ejecutantes.

La temporada que se iniciara con el festival homenaje a Falla, siguió con la visita del Orfeón Navarro. Y después—al mismo tiempo mejor dicho—un concierto en el Palacio de la Música, ejecutando obras de Saint Saens.

Falla, Beethoven y Saint-Saens en una semana. Y eso sin contar con que un concierto que habría de celebrarse

se días después fué suspendido por culpa del tiempo.

Bien se inicia en Madrid la temporada musical. Vino esta música verdad que en la pasada semana oímos a compensarnos de todos esos ruidos, que tan bien imitan a la música con que acostumbramos los maestros reviseriles a atormentarnos los oídos.

Durante varios años en Madrid no gustaba la música. Solo esas músicas que no lo son, conseguían atraer al público. La otra música—la única que en realidad lo es—hacía huir a los espectadores o los dormía. Solo un grupo escogido gustaba de esa música.

Pero este año se reacciona. Lo hemos podido comprobar en los últimos conciertos. Se interpreta música verdad. Y el público, el gran público, responde, escuchando y entusiasmandose con la música de Falla y de Beethoven, y con la interpretación que a esa música dieron Erankk, Marshall y el Orfeón Navarro.

Es raro esto, extraordinariamente raro. Este retorno público a la buena música tiene que tener una causa cualquiera. Ignoramos cual pueda ser esa causa. Pero señalamos con alegría, con satisfacción sus efectos.

E. DEL N.

Madrid, Noviembre 1927.

EL TIEMPO QUE REINA EN MADRID Y PROVINCIAS

—

En la Granja a 11 gra-

dos bajo cero

Madrid, 17.—En esta ciudad reina una crudísima temperatura.

De provincias se reciben noticias dando cuenta de que los temporales todavía no han desaparecido, especialmente en las zonas costeras.

En la granja el termómetro marcó once grados bajo cero. En Monovar ayer nevó copiosamente.

